
本报讯 （通讯员 王志伟 马鹏飞） 6月 19 日，从 2018年

中招考务会上获悉，我市中招考试各项准备工作已全部就绪。

今年中招考试将于 6月 25、26日举行，采用全省统一命题印制

的试卷。文化课考试仍为单科考试，考试的科目为：语文、数学、英语、

物理、化学、思想品德、历史。中招考试总分 700分，其中文化课考试

600分（语文、数学、英语各 120分，历史、化学各 50分，物理、思想品

德各 70分），理化生实验考试 30分，体育考试 70分。

我市考区 2018年中招考生共 11367 人，比 2017 年增加 1859

人，增幅 19.55%。共设置考点 7个、考场 379个，其中：市一高 150场

（001-150 场），市二高 65 场（151-215 场），市实验中学 60 场

（216-275场），郑州一中汝州实验中学 30场（276-305场），市三高

24 场（306-329 场），市一中 25 场（330-354 场），市二中 25 场

（355-379场）。
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今日汝州
新闻客户端

创 建 全 国 文 明 城 市

本报讯 （记者 刚鑫雨） 6 月 19

日，我市创建全国文明城市第七次推进大

会在市体育文化中心多功能厅召开，市政

协主席陈国重，市委常委、宣传部部长郭

杰，市人大常委会副主任杨辉星出席会议，

承担创文任务的 135个单位的相关责任人

共 500余人参加会议。

会议由杨辉星主持。郭杰对 6月上中

旬全市创文工作进展情况进行总结，对实

地督导中发现的问题进行了详细的通报，

对下一步重点工作进行安排部署。

就做好创建全国文明城市工作，陈国

重指出，创文工作时间紧、任务重，全省 15

个县区竞争比较激烈，虽然经过前一段的

努力，我市虽然取得了初步的成效，但依然

存在着很多问题：一是宣传工作还不到位、

不深入，基层如小区、商场、超市、沿街门店

等宣传氛围还不浓厚。二是责任落实还不

够，有些单位对创文的认识还不到位。三

是督查力度还不够，存在空白点。四是干

部群众的积极性还没有真正调动起来。

针对出现的问题，陈国重强调，要从四

个方面做好工作：一是要进一步认识创文工

作的重要性。各单位要将创文工作列入重要

议事日程，列入一把手工程，以创文工作统

领其他各项工作开展；二是要进一步抓细抓

实具体工作。要持续抓好宣传工作，各单位

要先从内部宣传工作抓起，根据自身承担的

任务，逐条对照落实，要突出重点，抓好窗口

单位、宾馆、饭店、商场、超市、五小行业、车

站、老旧小区、背街小巷等重点领域的创文

工作。三是指挥部要加强督导工作。督导要

认真，要具体，必须通报到位，限期整改到

位，对各单位整改情况进行回头看，这样才

能进一步落实好创文工作。四是严格奖惩。

本月底前，创文指挥部要在全面督导的基础

上，列出工作不迅速、不到位、成效差的单位

名单，严格落实奖惩。

会上，市城市管理局、商务局、煤山街

道、钟楼街道、洗耳河街道和风穴路街道六

个承担任务较重、前段时间成效不太明显

的单位主要领导上台作表态发言，并对审

计局、联通公司、环保局等三个未按时参会

的单位全市通报批评。

汝州创建全国文明城市的蓝图已绘就，

大幕已开启，号角已吹响，各项工作已全面

展开、如火如荼，广大干群已撸起袖子，甩开

膀子，迈开步子，要为创建出力，准备大干一

场，让汝州面貌有更大的转变，让我市形象

有更好的提升。但仍有一部分人，对创建工

作不理解、不支持，不参与、不行动。产生这

种问题的原因有很多，究其主要原因，不外

乎是思想在作祟，认识不到位。

我就是一个小人物，就是一名群众，一

个普通人，创建文明城市与我关系不大，瞎

忙啥？这种想法和情绪不但在群众中存在，

在党员干部队伍中亦不乏其人，好像真的

就是事不关己，高高挂起。这种想法表现在

行为上就是对创建全国文明城市工作不积

极、不支持，在日常生活中的明显表现是：

骑电动车和步行随意闯红灯；车辆任性停

放，走自己的路，让别人无路可走；垃圾随

手丢；带着大狗、小狗到处跑，连链子都不

系；让小孩当街随地大小便；光膀子坐夜市

甚至上街；插队、烟头乱扔、随地吐痰等等。

这些行为在今天，就在我们身边，仍时时存

在，并不鲜见。汝州城事微信近几天推送了

一篇文章———《我是汝州人，我支持创文，

对这些街头陋习，坚决说“NO”》,对十余种

街头陋习和令人深恶痛绝的不文明行为来

了个大起底，笔者觉得咱们大家，尤其是对

创文的目的与意义不明白的人应该好好看

看，对照对照自己。

如果你非得说自己是个小人物，是个

普通人，那么我想说：世间芸芸众生多，史

册留名有几人？其实，大家都是小人物，都

是普通人。但小人物要有小人物的担当，普

通人要有普通人的情怀，没有人一开始就

是大人物，大人物也都是从小人物做起的。

习近平总书记在梁家河工作时，一直说“其

实，我就是个农民”，但在农民的岗位上，他

却是踏踏实实，全心为民，真心做事，一步

一个脚印，从修身做起，而后齐家、治国、平

天下。如果你非要抬杠说没法比，可以再举

一个例子，汪曾祺有一本书名字就叫《我们

都是世间小儿女》。个人觉得书名特别好，

在历史的长河中，谁不是世间的小儿女呢？

从身边做起，养成良好习惯，修身齐家、言

传身教，帮助别人、快乐自己，支持创建、提

升自己，自当是普通人、小儿女该做的实

事、正事、不平凡的事。

其实，大家也都知道，在汝州的发展中，

如“五湖”、沙滩公园、花海等建设，所有的“普

通人”，又有哪一次不是为之欢欣鼓舞，为之

自豪骄傲并疯狂点赞打CALL呢？

最后，笔者还想再说一句，创建全国文

明城市绝不可能轻而易举、一蹴而就，这项

工作要求我们必须有滴水穿石的韧劲，刮

骨疗毒的狠劲，滚石上山的干劲，不达目的

誓不罢休的拼劲，需要我们集全民之志、举

全市之力，所以，那些还在观望，还在犹豫

的汝州人，别再拿豆包不当干粮，别再拿

“普通人”来搪塞自己、搪塞创文，汝州创

文，人人有利，汝州发展，有利人人，迅速行

动，让创文早日见

效，让成果早日共

享，才是明智之举，

才是人间正道！

本报讯 （记者 牛莉萍） 截至 6 月 18日，我市端午节假日

共接待游客 13.7001万人次，同比增长 27.4％，实现旅游收入 3524.

826万元，同比增长 22.13%。游客出行呈现出大幅增长的趋势，硕平

花海、半扎古镇、冬青沟、九峰山、风穴寺等景区线路受到广大游客

的欢迎。假日期间全市各景区游览秩序良好，活动丰富多彩，旅游市

场稳定有序。

亲子游、休闲游、乡村游为主要线路，自驾游群体仍是主力。游

客大多选择近郊游，以家庭游、自助游等旅游方式为主；以家庭为单

位、亲朋好友邀约出游的自驾游散客占到游客总量的 74%。从游客的

分布来看，以省内及省周边地区为主，特别是硕平花海“网红桥”更

是成为省内外游客的旅游热点。

为做好假期旅游工作，丰富市民和游客的休闲度假活动，市旅

游局精心组织、周密部署，节前召开假日旅游安全专题会议，并联合

多个职能部门对各涉旅企业进行实地检查，尤其对硕平花海、九峰

山等人流量密集的景区安全工作进行了重点安排；组织文明旅游志

愿者近百名持续开展文明服务、交通指引、义务讲解等公益活动，成

立旅游安全领导小组，对各个景区进行实时监控，及时掌握相关游

客动态信息，确保假日旅游安全。

节日期间，汝州市旅游系统和相关职能部门协同配合，坚守岗

位，严格执行 24小时值班制度，并充分利用各种媒体平台及时发布

旅游提示、市场信息和旅游资讯。端午节假日期间全市无一例游客

投诉事件，游客满意率 100%。
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市创建全国文明城市第七次推进大会要求

高度重视 抓细抓实 加强督导 严格奖惩

别拿“普通人”来搪塞创文
●高兴

端午节假日我市旅游市场稳定有序

我市中招考试准备工作就绪

6 月 20 日中午，正值小

学放学时间，记者发现在丹阳

中路与营房街交叉口人流拥

挤，交警正在路口指挥交通，

但是旁边的过街天桥上却只

有少量学生通过。在记者观察

的 30分钟里，没有一个成人

从天桥上走过。

记者想对这些从过街天

桥上通过的学生说：“孩子，你

们是我们的榜样！”

薛亚楠 摄

孩子，你们是我们的榜样！

本报讯（记者 李晓伟 通讯员 董
晓伟）“喂，是执法局吗？刚才在市标一名
环卫工搀扶一位老人过马路，你们要对他

提出表扬。”近日，市城市管理局接到这样

一个电话，这是怎么回事呢？

原来，当天上午 8：30，市标附近一位

老人颤颤巍巍地过马路，但此时路上车辆

川流不息，情形相当危险。一位环卫工人见

此状况，连忙上前搀着老人顺利过了马路。

尽管是微不足道的一件小事，但这暖

心的一幕被过往的群众看在眼里，有人通

过电话要求给予表扬。

通过查询记者了解到，这位环卫工人

叫王振营，是市清尘公司三区负责市标路

段保洁的环卫工人。当天上午他正在所负

责路段保洁作业，发现一位老人颤颤悠悠

过马路，他便立即丢下手中的保洁工具，搀

扶老人走过马路，并一路护送老人至安全

地带才又赶回来继续工作。

环卫工人搀扶老人过马路

红绿灯下见文明
斑马线上现公德

友诚敬爱法公平自和文民富
善信业国治正等由谐明主强

社会主义核心价值观

本报讯 （记者 李红涛） 6

月 19日下午，市委书记、市长陈天

富主持召开党政联席（扩大）会议，

贯彻落实 6月 19 日上午平顶山市

委常委会（扩大）会议精神，听取相

关委局负责人易地扶贫搬迁、行业

扶贫政策落实及“两不愁三保障”

“六通四有”“六改一增”工作进展情

况汇报，专题研究部署下一阶段脱

贫攻坚工作。

陈天富指出，易地扶贫搬迁工

作整体进度要再加快，尤其要加快

旧房腾退、拆旧复垦进度。“两不愁

三保障”工作要加大健康扶贫力度，

抓管理、抓服务、抓宣传；要做好教

育扶贫工作，切实落实贫困户子女

接受教育的各项扶贫政策；危房改

造项目底子要清，在市住建局具体

指导下做到应改尽改、一户不落、规

范管理；要高度重视安全饮水工作，

配备专职水管员，建立长效管理机

制，确保安全饮水设施运转良好。承

担通路、通公共汽车、通水、通电、通

宽带、通广播电视，有综合文化服务

中心、有标准化卫生室、有主导产

业、有集体经济“六通四有”工作任

务的相关单位，要建立工作台账，加

快推进，确保任务完成。要扎实推进

“六改一增”工作，既改善贫困户户

容户貌，又要实用、节俭。要紧扣持

续增加贫困户收入这个核心，落实

行业扶贫政策，增强贫困户内生动

力，提高其自我发展能力。

陈天富强调，要深入贯彻落实

上级关于脱贫攻坚工作的部署要

求，着力提升脱贫质量，不断加强能

力建设，切实转变工作作风，坚决打

好脱贫攻坚战。

市领导刘鹏、李涛、张剑奇、范响立、姚军柱、张平怀、焦慧娟、何

俊章、赵三壮、吕占洪、郑旭银、史清秀、翟会杰、张振伟、李其祥、李应

席出席会议。各乡镇（街道）党（工）委书记及市财政局、市发改委、市

水务局、市人社局、市教体局、市卫计委、市民政局、市交通局、市国土

局、市委农办、市住建局、市工信委等单位主要负责人参加会议。
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